

MUJERES Y VARONES EN 1996.

¿DOS FORMAS DE VIVIR? ¿DOS REALIDADES DE SALUD?

Hay diferencias evidentes en los indicadores de salud de ambos sexos. Como muestran los cambios que se han dado durante el siglo XX, en buena parte se relacionan con sus condiciones de vida y de trabajo. Pero hay otros aspectos ligados al género que tienen una poderosa influencia en la salud. Aspectos ligados a la incidencia de determinadas enfermedades, a la forma de vivirlas, de afrontarlas, de envejecer, de morir. Aspectos ligados a las formas de vida, a la respuesta al estrés, al uso de servicios. Aspectos ligados a la medicalización de la fisiología, a la yatrogenia. Finalmente, aspectos ligados a la biología.

La Societat optó por centrar las IX Jornadas en esta temática para debatir y profundizar en estas cuestiones. Para avanzar más allá de la retórica, para recoger los datos que están emergiendo en unos momentos de cambio acelerado para los hombres y las mujeres de Cataluña y de las Baleares, y para contribuir a orientar el trabajo de la forma más apropiada. Para que estas Jornadas permitan dar al conjunto de profesionales de la salud pública un paso adelante en su cuerpo de conocimientos en este campo, que haga innecesario volver sobre los temas resueltos y en cambio centre los nuevos debates. Y para no orientar las Jornadas una vez más en un determinado problema de salud, por importante que sea, sino esta vez en una temática transversal, que pueda abordarse desde los distintos servicios y equipos que trabajan en salud pública o que hacen una tarea asistencial con una perspectiva comunitaria. El acierto logrado se comprueba con la respuesta obtenida, en el abanico de ponencias y de comunicaciones presentadas.

Además del paso adelante que las Jornadas representan en el aspecto temático, desde la Junta queremos destacar también la opción de realizarlas en Lloret. Unas Jornadas fuera de Barcelona plantean más retos para la organización, pero en cambio ayudan a conectar con profesionales de distintas comarcas, suscitan esfuerzos locales de participación y catalizan iniciativas que dan fruto posteriormente. Esta opción ya ha demostrado sus ventajas antes y creemos oportuno seguir manteniéndola en la medida de lo posible.

También hay que destacar que con estas IX Jornadas la Societat ha tomado una opción clara por la comunicación, por compartir el contenido con los que han podido asistir. Con la incorporación a SESPAS, hemos querido utilizar a *Gaceta Sanitaria*, que también es nuestra revista, como instrumento para plasmar las aportaciones recibidas. Para garantizar su disfunción, no sólo a quienes participen en las Jornadas de Lloret, sino a todos los socios, y a quienes la reciben o que podrán acceder a ella mediante las bibliotecas o bases de datos en que está presente. Esto ha obligado a hacer una edición bilingüe, pero también permite una difusión muy superior de las aportaciones presentadas.

Estos progresos no hubieran sido posibles sin el trabajo constante y desinteresado de los compañeros y compañeras de los Comités Científico y Organizador, a quienes quiero expresar mi reconocimiento en nombre de la Junta de la Sociedad.

Joan R. Villalbí

President de la Societat de Salut Pública de Catalunya i Balears

